

La prière du Purgatoire



N pieux auteur, Mgr Gerbet, évêque de Perpignan, a écrit sur les Psaumes ces lignes ravissantes :

« Celui qui sait combien il y a de flots dans la mer et combien de larmes dans l'œil de l'homme ; celui qui voit les soupirs du cœur quand ils ne sont pas encore, et qui les entend encore quand ils ne sont plus ; celui-là seul pourrait dire combien de pieux mouvements a produits et produira dans les âmes le retentissement de ces cantiques prédestinés, lus, médités, chantés à toutes les heures du jour et de la nuit sur tous les points de la vallée des larmes.... Pourquoi croirions-nous que les âmes sorties de la terre d'épreuve, mais retenues encore dans celle de l'expiation, aient oublié les expressions inspirées que leur avait apprises le prophète de la pénitence ? Pourquoi, sans articuler les mots des langues terrestres qui sont l'enveloppe mortelle de la pensée, ces âmes ne conserveraient-elles pas comme une prononciation idéale de ces divins gémissements ? »

Rien de plus vraie que cette persuasion. Oui, les âmes détenues au Purgatoire n'ont point oublié les formules de prières qu'elles ont répétées sur la terre. Aussi l'Eglise nous invite-t-elle à prêter l'oreille aux supplications que ces âmes adressent à Dieu et nous adressent à nous-mêmes à travers les gémissements du *De profundis*. Le *De profundis*, c'est la grande prière qui monte du Purgatoire.

Relisons-le dans cet esprit en ces jours consacrés au souvenir des Fidèles Trépassés.

I^{re} STROPHE.

Du fond de l'abîme je crie vers Vous, Seigneur, Seigneur, écoutez ma voix ! — Que vos oreilles soient attentives à la voix de mes supplications !

II^e STROPHE.

Si vous prenez garde à nos iniquités, Seigneur, Seigneur, qui pourra subsister devant Vous ? — Mais auprès de Vous est le pardon, et à cause de votre loi je Vous attends, Seigneur.

III^e STROPHE.

Mon âme attend confiante en votre parole ; mon âme a mis son espoir dans le Seigneur. — Mon âme soupire après le Seigneur plus que les gardes de nuit après l'aurore.

IV^e STROPHE.

Qu'Israël espère dans le Seigneur ! car auprès du Seigneur est la miséricorde, auprès de Lui ample rédemption. — C'est Lui qui rachètera Israël de toutes ses iniquités.